
Ata de nº29/2017, da Câmara Municipal de Teixeira de Freitas, Estado da Bahia. 
Reunião Ordinária de 02 de Agosto de 2017. Aos dois dias do mês de Agosto do 
ano dois mil e dezessete, às nove horas, no auditório da Câmara Municipal de 
Teixeira de Freitas, sito a Rua Massanori Nagao, número sessenta e quatro, 
Centro, nesta cidade, realizou-se Reunião Ordinária da Câmara Municipal de 
Teixeira de Freitas, sob a Presidência do Excelentíssimo Senhor, Vereador José 
Bernardo Gomes Cabral, com a presença dos demais vereadores constantes do 
livro de presença. Verificada a existência de quorum o Senhor Presidente 
declarou aberta a Reunião e solicitou ao Vereador Arnaldo Ribeiro Souza Júnior 
a leitura de texto Bíblico. Neste instante, o Senhor Presidente convidou para 
compor a mesa o Secretário Municipal o Senhor João Carlos e informou que 
mediante inciso II, do Art. 208 do Regimento Interno, a Ata da reunião do dia 12 
de Julho de 2017, foi disponibilizada anteriormente aos vereadores, assim 
submeteu-a apreciação do plenário que foi aprovada por unanimidade. Dando 
prosseguimento, o Senhor Presidente solicitou ao primeiro Secretário, o 
Vereador Leonardo Feitoza da Silva a leitura da MATÉRIA DO EXPEDIENTE 
que passou para, o segundo Secretário, Vereador Valci Vieira dos Santos que 
constou de: Ofício s/n, de 21 de julho de 2017, oriundo da Fast Bio Recicle; 
Indicação nº 557/2017, de 11 de julho de 2017, de autoria de todos os 
Vereadores, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito a 
pavimentação asfáltica das seguintes ruas: Avenida Bernardino Figueiredo no 
bairro Santa Rita; Rua Santos Mendes Guimarães, seguindo pela diagonal Norte 
e terminando com a rua Maria Bonita esquina com a Av. Paulo Souto; Rua 
Galáxia, iniciando esquina com av. São Paulo, passando pelo bairro Bonadiman, 
atravessando a rua Nova Venécia, atravessando a avenida Kaikan e findando-
se na rua Cariacica no bairro Eixo Sul; Rua Nova Venécia, iniciando com a rua 
Frei Simão, atravessando rua Galáxia e findando-se no presídio; Rua Coronel 
Fonseca no bairro São José, seguindo pela Av. Governador Salgado Viana no 
bairro Mirante do Rio; Indicação nº 559/2017, de 13 de julho de 2017, de autoria 
dos vereadores Marcos Gusmão Pontes Belitardo e Manoel Pedro da Silva Neto, 
INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja encaminhado a Câmara 
Municipal Projeto de Lei versando sobre a Implantação da “ Mae Monitora” em 
transporte escolar na forma de anteprojeto em anexo; Pedido de Providência nº 
560/2017, de 19 de julho de 2017, de autoria do vereador Antônio Marques 
Ferreira da Silva, SOLICITA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja repassado 
10% do valor de gestão dos orçamentos e ações de secretaria para liga 
municipal de futebol de Teixeira de Freitas (LFTF); Indicação nº 561/2017, de 24 
de julho de 2017, de autoria do Vereador Arnaldo Ribeiro Souza Junior, INDICA 
ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja realizado obras de drenagem na rua 
Marilzan Cavalcanti no bairro Castelinho; Indicação nº 562/2017, de 17 de julho 
de 2017, de autoria do Vereador Arnaldo Ribeiro Souza Junior, INDICA ao Exmº 
Sr. Prefeito Municipal que encaminhe a Câmara Municipal de Teixeira de Freitas 
projeto de Lei versando sobre a implantação do Projeto Soletrando nas escoas 
do município; Pedido de Providência nº 563/2017, de 26 de julho de 2017, de 
autoria do vereador Juvenal Etelvina Laureano, SOLICITA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal que seja feito o conserto de um buraco na rua Estrela do Sul, esquina 
com a rua da paz no bairro São Lourenço; Pedido de Providência nº 565/2017, 
de 27 de julho de 2017, de autoria do vereador Juvenal Etelvina Laureano, 
SOLICITA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito reparos no calçamento 
da rua Grajaú no bairro Vila Vargas; Pedido de Providência nº 569/2017, de 27 



de julho de 2017, de autoria do vereador Manoel Pedro da Silva Neto, SOLICITA 
ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que sejam instalados redutores de velocidade na 
Avenida Maria Mil Réis, e ainda seja pintada uma faixa de pedestres na rua Frei 
Simão, em frente à Escola Municipal Antônio Chicon Sobrinho no bairro jardim 
Caraípe; Indicação nº 570/2017, de 17 de julho de 2017, de autoria do Vereador 
Ronaldo Alves Cordeiro, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal em caráter de 
urgência a reforma da Escola Municipal no povoado de Vila Marinha neste 
município; Indicação nº 571/2017, de 17 de julho de 2017, de autoria do Vereador 
Ronaldo Alves Cordeiro, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja 
construído um banheiro público na praça da feira de domingo localizada na rua 
André Medeiros no bairro São Lourenço; Indicação nº 572/2017, de 01 de Agosto 
de 2017, de autoria do Vereador Ailton Lacerda Ferreira, INDICA ao Exmº Sr. 
Prefeito Municipal que seja feito a pavimentação asfáltica da Avenida Bernardino 
Figueiredo no bairro Residencial dos Pioneiros; Indicação nº 573/2017, de 01 de 
Agosto de 2017, de autoria do Vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo, 
INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal para que seja efetuada a reforma do 
portão de acesso das unidade do ESF (Estratégia Saúde da Família) do bairro 
Ouro Verde, instalação de um bebedouro, reposição da CPU da sala de 
vacinação. E no mais curto prazo realocamento para nova unidade do ESF do 
bairro Ouro Verde e construção de uma academia ao ar livre na mesma área 
dessa nova unidade; Indicação nº 575/2017, de 01 de Agosto de 2017, de autoria 
da Vereadora Erlita Conceição Freitas, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal 
que providencie a substituição de lâmpadas e um poste próximo ao número 285, 
na rua Nossa Senhora Aparecida no bairro Bom Jesus; Indicação nº 576/2017, 
de 01 de Agosto de 2017, de autoria da Vereadora Erlita Conceição Freitas, 
INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que providencie a substituição de 
lâmpadas na rua W4 no bairro Vila Caraípe; Indicação nº 577/2017, de 01 de 
Agosto de 2017, de autoria do Vereador Adriano Santos Souza, INDICA ao Exmº 
Sr. Prefeito Municipal a pavimentação asfáltica da rua Egberto Rabelo Pina no 
bairro Redenção; Indicação nº 578/2017, de 01 de Agosto de 2017, de autoria 
do Vereador Adriano Santos Souza, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal a 
instalação de equipamentos de ar condicionado nos corredores e enfermarias do 
Hospital Municipal de Teixeira de Freitas;Indicação nº 579/2017, de 01 de Agosto 
de 2017, de autoria do Vereador Ailton Lacerda Ferreira, INDICA ao Exmº Sr. 
Prefeito Municipal a instalação de barra de proteção e reparos nas laterais da 
ladeira da rua Ipiranga que dá acesso aos bairros Santa Rita e Centro; Pedido 
de Providência nº 580/2017, de 31 de Julho de 2017, de autoria do vereador 
Valci Vieira dos Santos, SOLICITA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que 
providencie em regime de emergência, mesas com bancos para os discentes 
fazerem suas refeições diárias, bem como a troca dos ventiladores defeituosos 
na Escola Municipal Bela Vista, no bairro Bela Vista; Moção de Congratulação 
nº 16/2017, de 31 de Julho de 2017, de autoria do vereador Valci Vieira dos 
Santos, a toda equipe da Escola Municipal Gesse Inácio do Nascimento sob o 
comando do Diretor Asiel Silva Santos; Projeto de Lei Complementar do 
Executivo nº 01/2017, de 18 de julho de 2017, de autoria do Poder Executivo, 
“Introduz modificações nas Leis Complementares nº 001/2002, nº 002/2002, nº 
003/2003, nº 004/2007, nº 012/2014, nº 014/2014, nº 016/2015, posteriores 
alterações e dá outras providências. Após, O Senhor Presidente informou que 
passaria a trabalhar em um único expediente e passou a palavra aos 
ORADORES INSCRITOS, e na oportunidade fizeram uso da tribuna: o Vereador 



Arnaldo Ribeiro Souza Júnior saudou a todos. Falou da situação dos bairros 
Castelinho e Monte Castelo, que a população estava sofrendo devido a 
dificuldade de transitar e de acesso as mesmas, citou as proposições de sua 
autoria e da importância das mesmas, sugeriu ao município a realização de 
projetos envolvendo a questão da leitura e conhecimento, finalizou falando do 
golpe do Governo Temer. O Vereador   Antonio Marques Ferreira da Silva 
saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento falando das proposições de sua 
autoria, comentou sobre a importância do esporte em Teixeira de Freitas e da 
projeção de nomes de garotos do Município para grandes Times de Futebol 
Brasileiros, foi aparteado pelo Vereador Wildemberg Soares Guerra, 
prosseguindo, o Vereador falou da dificuldade que os esportistas tinham para 
participarem de campeonatos. O Vereador Wildemberg Soares Guerra saudou 
a todos. Falou que recebeu título de Cidadão honorário da Cidade de Itabuna, 
pelo trabalho que realizou com crianças a respeito do trânsito, quando lá residiu, 
que recebeu o Título e aproveitou o momento para enaltecer o nome de Teixeira 
e região, falou que os deputados representes do Município, deveriam a região, 
comentou sobre o Refis e da importância da divulgação do mesmo. O Vereador 
Juvenal de Etelvina Laureano saudou a todos. Falou das proposições de sua 
autoria, da sua luta pela melhoria do trânsito em Teixeira de Freitas, conseguida 
através de emenda parlamentar pelo Deputado Barcelar. O Vereador Ailton 
Lacerda Ferreira saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento falando das 
proposições de sua autoria e da importância das mesmas. O Vereador José 
Mendes Almeida Cruz saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento falando 
da sua angustia com algumas ações da administração, principalmente na área 
da saúde, disse que estaria junto com a Comunidade dos povoados ajudando na 
melhoria das estradas de acesso aos mesmos. O Vereador Darlan Martins 
Lopes saudou a todos. Falou da sua origem e da sua dificuldade em se 
expressar na tribuna, mas que ele estava a disposição do povo, mencionou sobre 
as condições da ruas, mas que o tempo estava chuvoso e dificultava o reparo 
das mesmas. O Vereador Leonardo Feitoza da Silva saudou a todos. Falou do 
compromisso feito pelo Prefeito Temóteo Alves Brito ao povo do bairro Rosa de 
Luxemburgo, para garantir moradia dos mesmos, comentou sobre a situação das 
ruas e pediu ao povo paciência, pois a cidade passava por um período longo de 
chuvas, foi aparteado pelos Vereador Darlan Martins Lopes e Antonio Marques 
Ferreira da Silva, prosseguindo o vereador Leonardo Feitoza da Silva falou sobre 
a canalização da Embasa que estava causando muitos transtornos aos 
moradores do bairro Colina Verde. O Vereador Jonathan Oliveira Molar saudou 
a todos. Iniciou o seu pronunciamento parabenizando o Secretário de 
Administração, solicitou dos colegas o apoio quanto as seguintes questões: de 
que algumas gestantes o procurou e também ao Vereador Marcos Gusmão 
Pontes Belitardo, pois lhes foi negado o direito de ter acompanhante no pré-
parto, no parto e no pós-parto, foi aparteado pelo vereador  Marcos Gusmão 
Pontes Belitardo, prosseguindo, o vereador falou também que outra questão era 
a das mulheres que passaram por tratamento de câncer e precisaram retirar 
uma, ou as duas mamas, que a reconstrução de mamas não estava 
acontecendo, que encejava em ação judicial e ficaria muito mais caro pra o 
Município, que ambos eram direitos previstos em lei federal. O Vereador Valci 
Vieira dos Santos saudou a todos. Iniciou a sua fala mencionando o seu repudio 
e indignação ao desmantelamento das universidades públicas do país, que as 
universidades públicas estavam sendo sucateadas, as verbas a elas destinada, 



desviada, estavam sendo ignoradas e por consequência os alunos estavam 
prejudicados, que a educação local andava na contramão da educação nacional, 
falou das proposições de sua autoria, juntamente com a Moção de 
Congratulação a Escola Municipal Jesse Inácio do Nascimento pelo trabalho que 
vinha sendo desenvolvido pela direção da escola. O Vereador Marcilio Carlos 
Goulart saudou a todos. Falou sobre o trabalho em geral realizado por esta Casa 
no 1º semestre de 2017, da importância da presença população no mandato 
destes edis, foi aparteado pelos vereadores Antonio Marques Ferreira da Silva e 
Jonathan Oliveira Molar, pr5osseguindo o Vereador Marcilio Carlos Goulart falou 
que importantes temas foram debatidos neste semestre, solicitou ao Secretario 
de Administração um feedback do Poder Executivo às proposições desta casa. 
O Vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo saudou a todos. Iniciou o seu 
pronunciamento falando da importância do alinhamento do horário de início da 
sessão, mencionou as proposições de sua autoria na área da saúde e educação, 
finalizou falando da situação da Escola Especial Nova Flor – Pestalozzi, 
conclamando a todos os colegas para ajudar. O Vereador Ronaldo Alves 
Cordeiro saudou a todos. Falou sobre a importância da reciclagem do Lixo, 
mencionou as proposições de sua autoria e da importância das mesmas para a 
população, disse que o elogio motiva todos profissionais ao crescimento, falou 
de aquisição de maquinas para produção e escoamento da produtos agrícolas, 
que o Prefeito estava envolvido nesse processo para o crescimento do 
Município. O vereador Adriano Santos Souza saudou a todos. Falou sobre o 
problema de iluminação na cidade, da alta taxa de esgoto cobrada na conta do 
consumidor, que a modernização e melhoria no transito de Teixeira viria em 
breve, finalizou falando das proposições de sua autoria. Após, o Senhor 
Presidente passou a trabalhar na ORDEM DIA, quando solicitou autorização dos 
vereadores presentes para votar em bloco as Indicações, Pedidos de 
Providências e Moções sendo portanto, autorizado, o Senhor Presidente 
submeteu-os a votação do plenário que foram aprovados por unanimidade. 
Findo a ordem do dia o senhor Presidente passou a palavra ao Secretário 
Municipal de Administração, o Senhor João Carlos.Nada mais havendo a tratar, 
o Senhor Presidente declarou encerrada a presente reunião. E para constar, eu, 
Leonardo Feitoza da Silva, primeiro secretário, lavrei a presente ata que, depois 
de discutida e aprovada, será assinada por mim, pelo Presidente e pelos demais 
vereadores presentes que com ela estiverem de acordo. Plenário Francistônio 
Alves Pinto, 02 de Agosto de 2017. 
 
 

 


